

o trabajo



FRANQUEO CONCERTADO

AÑO I NUM. 3

Soria 2 de Agosto de 1931

Portavoz de la Federación Comarcal de Oficios
varios de Soria
Afecto a la Confederación Nacional del Trabajo.

Lector: lo que en estas columnas veas
expuesto contrario a tus ideas, en
ellas mismas puedes refutarlo.

PERIÓDICO SEMANAL

Redacción y Admón: Canalejas, 32

¡Compañeros!

«trabajo», vuestro periódico, sale ya desde hoy con el carácter de publicación semanal. Este triunfo es vuestro. En vuestras manos está el que sea definitivo.

Defendedle con todas vuestras fuerzas; propagadle con todo vuestro entusiasmo; y cuando el triunfo final sea un hecho, a todos nos alcanzará la satisfacción de haber contribuido a ello.

¡Comaradas! ¡Viva la Federación de Oficios varios de Soria! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

¿QUE ES EL SINDICALISMO...? (1)

Se escribe mucho, y se habla más todavía sobre sindicalismo, sin llegar a concretar todo lo necesario sobre asunto tan importante.

A eso se deben las divergencias de criterio que se notan entre la mayoría de los compañeros que tratan esta cuestión, aunque, a decir verdad, se discute más sobre palabras que sobre sindicalismo.

Estudiando desapasionadamente tan interesante tema, se deja ver que en el fondo hay un perfecto acuerdo, pero la falta de una buena dialéctica, el empleo de palabras o términos inapropiados para reflejar fielmente el pensamiento y cierto prurito vanidoso que nos arrastra a sentar plaza de entendidos en todo y hablar de todo sin un anterior estudio, embrollan la cuestión y en la mayor parte de los casos no se llega en las discusiones a resultados prácticos y provechosos.

Esto es muy lamentable porque la educación sindical y sociológica del proletariado resulta perjudicada por ello, y los obreros, cada día más confusos y desorientados, caen en pesimismo, prejuicios o quedan a merced de prejuicios que obstaculizan su mejoramiento de clase.

Por lo tanto es muy necesario que nos esforcemos en concretar el significado de las palabras que usamos para expresar nuestro pensamiento, como único medio de evitar tanta contradicción y desacuerdo que en su mayor parte se debe a las antedichas causas.

La palabra sindicalismo fue adoptada por el proletariado francés y en dicho país se usa como derivación de sindicato, expresándose con ella la acción de estos Sindicatos en su lugar contra el capitalismo y las instituciones que le sirven de puntal.

Hasta hoy, parte del proletariado español, no ha empleado conscientemente las armas sindicales.

Por defecto de una acción de conjunto, por carencia de una buena comprensión de su empleo, por las continuas persecuciones autoritarias, por las discrepancias sobre lo que es el sindicalismo revolucionario y de lo que del mismo puede esperarse, y porque la masa obrera española, si bien tiene marcado un instinto revolucionario, carece todavía de un definido y concreto criterio revolucionario, no se ha sacado todo el debido provecho de las armas preconizadas por el sindicalismo revolucionario.

Pero a pesar de cuanto a él se oponga, el sindicalismo revolucionario se impondrá, porque va tomando carta de naturaleza sobre el proletariado español sobrepasando en cantidad y calidad a cualquier otra organización que pretendiera igualarle; se discute, se propaga y día llegará que será bien comprendido y bien empleado en sus aspectos de organización y táctica sindical. El instinto revolucionario se transformará en criterio revolucionario y aquel día el proletariado español será invencible.

Muchos compañeros lo dudan; quien no lo duda ni poco ni mucho es la burguesía; por eso lo combate por todos los medios; con la fuerza bruta y el sistemático atropello preferentemente; porque se ha convencido que ha pasado el tiempo de que el empleo de equívocos y el uso de habituales engaños le dé buenos resultados.

(1) En números sucesivos demostraremos los fundamentos, tácticas y medios de luchas sindicales.

PENSAMIENTOS

Vibra el golpe del martillo, sobre el yunque del herrero, y en la fragua, luce el brillo, del carbón en fuego fiero. Y mientras tira ligero, del fuelle ventruado y lento, el cerebro del obrero forja este pensamiento.

Negro aún más que el carbón, y más duro que el acero, son, conciencia y corazón de aquel que explota al obrero.

Mira al suelo, desde lo alto, el albañil en su tajo, y piensa con sobresalto, pudiera caerse abajo. Y mientras sube que sube, la pared sobre el cemento, cruza rápido, cual nube por su mente un pensamiento.

Cuan difícil es subir aun con justicia y razón de nuestro triste vivir tan formidable escalón.

J. HERNANDEZ.

Hace falta un chico.

Este letrero que vemos algunas veces en periódicos o escaparates comerciales, indica que los niños son ya solicitados por la sociedad.

La necesidad de cooperar al sostenimiento del hogar humilde obliga a abandonar prematuramente la escuela a infinidad de niños, que no han adquirido aún la instrucción suficiente para poder luchar con probabilidades de éxito.

Ese niño que todavía no ha aprendido las elementales reglas de la primera enseñanza, vea precisado a entrar en una fábrica o taller, débil de espíritu y quizás enfermo de cuerpo.

Allí ha de permanecer sujeto ocho interminables horas diarias, dedicado algunas veces a faenas que exigen un esfuerzo excesivo para su débil organismo y, otras, en obras de gran atención,

RAPIDA

Allorea el día. La voz vibrante de un fuerte mozo suena en la era.

—Buen día nos viene, tío Santiago, verano con suerte es este. A fé que este año no lo han de pasar mal mis mocetes. Y qué satisfacción tan grata se siente cuando puede llevar uno a casa lo que a fuerza de trabajo coje. Ver...

—Vamos, calla, Blas, interrumpe el tío Santiago. No hables hasta el final. ¿Ves que nos viene la mañana güena, como no pué más? Pues no te fíes muchacho porque de pronto pue surgir un punto en el horizonte y, en un par de horas, dejarnos como tantos y tantos años he visto yo que ha pasado.

—No sia pesimista, tío Santiago, que Santa Bárbara bendita nos librará de nablados.

Medio día en la era; viento fuerte; atmósfera pesada... nubes negras.

Santiago, sereno, Blas, triste. Se presagia la tormenta; nadie come; todos diligentes activan las faenas.

Aumenta el aire. Un trueno se oye otro. La tierra tiembla. Empieza el aguacero... sigue la piedra que cae en enorme torrentera destrozando la mies de la tierra y la era.

Los pobres campesinos, aterrados, miran con pena como sus sudores se mezclan con la arena y sus ilusiones rotas... deshechas al empuje terrible de la tormenta... ruedan ruedan...

—Hay de mis mocetes, balbucea Blas, que ya no tendrán ni siquiera pan. Adios mis esfuerzos de todo el año; el trabajo mío y el de mi mujer: ¿Qué he hecho yo, Dios mío, para que me dejes así?

—Blas—habla el tío Santiago—, de hombres no es llorar. Digete a la mañana que no hablastes tan contento, que tus ilusiones podrian verse en el suelo. Y ahora te digo que de nada sirven los lamentos y menos mentar, a quien si existiese, viendo el cuadro nuestro, merecedor sería del mayor denuesto...

Ser fuertes y unidos y pues que el trabajo se nos ha perdido, a cá del tío «Preto» a por sementera y pan pa los hijos que por ser los nuestros son los mejor nacidos y pan hay que darles, aunque se hunda el mundo.

LUZ-BELLO

donde la menor distracción puede ocasionar serios trastornos en el trabajo que se le ha encomendado; ha de escuchar, de labios del patrón o encargado, groseras y brutales palabras que le amedrentan, que le hieren en su naciente conciencia; ha de realizar este gran esfuerzo en locales insanos y faltos de luz, soportando todo esto, con alimentos generalmente insuficientes, siendo causas de que en él germinen con facilidad todo género de enfermedades, haciendo de un futuro hombre fuerte, un ser inútil para la humanidad, que se convierte en una carga más de la que si tuviéramos vergüenza y dignidad, habíamos forzosamente de avergonzarnos.

Nosotros protestamos con todas nuestras fuerzas ante esta injusticia social, y protestamos con doble motivo, porque esta explotación que comienza a tan tierna edad, es tan injusta como odiosa. En esos talleres se forja el niño bajo una férrea disciplina, se le priva de lo más necesario: la libertad, y se le cierra todo resquicio por donde entrever una pequeña luz que ilumine su recondición. Se le hace odioso el trabajo, por ser su diario castigo y cuando llega a hombre, maldice de esta humanidad que tan vilmente comenzó a explotarle, privándole a la vez de todos los derechos que le pertenecían.

Limitésele la jornada al aprendiz, fíciésete instrucción y alimento; creense escuelas profesionales y edúquesel en la certeza de que el trabajo es una distracción y no un castigo y entonces podremos decir, con fuerte voz, que hemos contribuido al resurgimiento de una España grande, de hombres fuertes y poderosos.

M.

EL PROLETARIADO ESPAÑOL FRENTE AL CAPITALISMO

La ola del hambre, se extiende por toda España a pasos agigantados.

Por instinto de conservación, por derecho a la vida, arrollaremos cuanto hallemos a nuestro paso, para acabar de una vez para siempre con el tiránico yugo que nos oprime y nos seguirá oprimiendo cada vez más, si no nos ponemos al frente para hacer respetar nuestros derechos, como hombres, como ciudadanos y como únicos productores del pan que se nos niega, cuando debiéramos ser nosotros los encargados de negárselo a quienes se creen con derecho a usufructuar todo lo que encuentran a su alcance, por ser ésta la herencia que les legaron sus antepasados.

Al proletariado español no se le quiere reconocer ningún derecho por justo y razonable que sea. Le falta lo más indispensable para la vida y se le niega. Busca trabajo y no encuentra. Al que tiene la suerte de encontrarle (cosa muy rara) no se le retribuye como le corresponde y por lo tanto se le explota. Al que exige sus derechos, se le despiden sin miramientos, por miedo a que los demás compañeros traten de pedir lo que les pertenece y se lo roban.

Ante estas injusticias de estos hombres sin corazón se nos ocurre preguntar: ¿Se puede vivir toda la vida a merced del capitalismo que nos explota?

Aún suponiendo que logre trabajo durante toda su vida (cosa imposible) ¿es posible que un hombre, con su mujer y sus hijos, pueda vivir con el mísero jornal que se le da a cambio de un incansante y rudo trabajo, propio más de bestias que de seres humanos? Nosotros creemos que no y por eso exigimos nuestros derechos.

Durante la nefasta monarquía se encarcelaba a nuestros compañeros. Y no solamente se les encerraba en insanas mazmorras como a las fieras sino que a los que lograban destacarse entre sus compañeros se les asesinaba. Y hoy instaurada la república en la que habíamos puesto todos nuestros anhelos, vemos con inmenso dolor, que no solo se nos encierra y se nos asesina (bien reciente está la orden de disparar sin previo aviso) sino que de acuerdo con la burguesía, hacen un bloque inexpugnable para que a la fuerza tengamos que sucumbir por hambre que es todavía mucho más bochornoso.

A nosotros no se nos rinde por hambre. El día que no podamos resistir a no miraremos a nada ni a nadie. Para hacernos ver que no son éstas sus intenciones, organizan beneficios (beneficios para quien sean) no comprendiendo que de esa manera no se adelanta nada; no pueden conseguir sino empeorar la situación. Nosotros pedimos trabajo, pero no limosnas.

Mientras tanto pasamos hambre y fatigas y no vemos otra solución, que tomarnos la justicia por nuestra mano.

Por esto la mayoría de los burgueses sienten miedo y tratan de ocultarlo, pues podemos asegurar que todos comprenden que nuestras aspiraciones son justas, nobles y razonadas; pero no nos darán la razón nunca porque si así lo hicieran sería ir en contra de sus intereses.

Y como no se nos da facilidades para vivir, nosotros no podemos consentir que nuestros hijos por el mero hecho de haber nacido pobres, sean menos que los hijos de esos tiranos que han tenido la suerte de nacer ricos. Estos aunque sean pobres de inteligencia, con el odio de dinero todas las puertas se les abren, mientras que a nuestros descendientes aunque tengan capacidad suficiente para desempeñar cualquier cargo, se les mira con desprecio, y por lo tanto están condenados a ser las víctimas de su despotismo como hoy lo somos nosotros.

¡A nosotros no se nos engaña con limosnas! ¡No se nos rinde con engaños! ¡No se nos mata por hambre! Se nos rinde con TRABAJO que es mucho más honrado, y como ellos no procuran darnoslo, seremos nosotros los encargados de proporcionarnoslo para satisfacer nuestros anhelos.

LOS DE ATAR.

¡Pobre España!

Decía el gran Pi y Margall, por cada hombre leal, he encontrado diez traidores; por cada hombre agradecido, cien ingratos; por cada hombre desinteresado y patriota, mil que no buscaban en la política, sino la satisfacción de sus apetitos; seguimos en la misma situación, que en los tiempos del gran maestro; es decir mucho peor; entonces tiraban con onda; hoy se tira por arriba, por abajo, por delante y por detrás; el gobernante que necesita apelar a la fuerza, debe considerarse fracasado, y dejar el paso franco a quien cuente con otros recursos.

¡España, te queremos libertadora, justa y humana!

NUEVO ENVÍO

A M. Pérez Vallejo

Veo con pena que ocho años de periodismo no hayan sido suficientes para comprender la expresión de un sentimiento que dictó la razón.

Te llané hermano porque creí podría recibir (rebeldes como yo) el desprecio con que esta Sociedad, injusta y cruel obsequia a los que, y quizá afortunadamente, nacimos en humilde cuna.

Y si te aconsejé o advertí, es justo y haces bien en no agradecerlo, pues no es patrimonio la gratitud en el hombre esclavo, mas si mis reproches te parecieron sucesos insultos, yo te pido perdón y te digo:

Que ya sé, no puede llamarse hermano del obrero, al hombre que *ensalsa y aplaude* al Gobernante altivo que lleva sobre su conciencia, a los tres meses de su actuación y en un régimen llamado de Libertad, «antes de los acontecimientos que al parecer motivaron la baja de los aplausos» la penosa carga de cincuenta y dos víctimas de obreros asesinados y más de doscientos heridos que pudieron morir; y sé que no debe llamarse hermano del trabajador, honramente, al que *adula* en cualquier forma (y la más vil adulación es la de aquel que besa sus cadenas) la actuación del Gobernante odioso y despreciado hasta por sus compañeros, sin otros amigos que la conciencia y el verdugo.

Y sé que no merece el título de hermano el hombre que hace de su pluma escalón para la estulticia vesánica de un potentado, y no la convierte en escoba que barre la podrida escoria de esta miserable sociedad en este mísero país de farantes y tiranos.

MANUEL BLANCO.

MONSTRUOS HUMANOS

Obreros, burócratas y hasta millonario, todos ingieren ese producto amorfo: el alcohol, vergüenza colectiva que en nuestra querida Soria vemos muy a menudo, asqueando a quien la mira, despertando la sonrisa del burlón que de todo ríe, hasta de su propia imbecilidad...

Pues en cada copa de alcohol que se bebe hay un monstruo que despierta en el estómago, y según un sabio el vicio a este líquido prepara la cama a la tuberculosis.

Aquí en nuestra ciudad el vicio al alcohol aumenta progresivamente, pero hay que tener muy en cuenta que estos «borrachos» no solo son obreros sino otra clase de personas que equivocan a la sociedad.

Pues no solo el obrero, que en la terna busca el olvido a su dolor, sino también el señorito que se reconoce es bastante menos que el obrero; aturde sus sufrimientos y tristezas en el fondo de los gruesos vasos tabernarios, bebe el elixir maldito, infección de microbios, dejando lentamente girones de su honor, su dignidad y su conciencia...

Luego obreros y pudientes engendran hijos cuyas vidas inspiran compasión por su miseria, y su rabia de monstruos humanos. Rabia que llega en ellos a ser un estado natural y lógico de sus organismos, porque viven aislados, inconsoables, sin derecho a gozar ni sentir lo bueno que la vida tiene... si en verdad algo tiene de bueno.

Esto se llama el crimen de los padres alcohólicos.

Cuántas veces, y en diferentes ocasiones he oído a muchos de estos desgraciados hijos maldecir de sus padres...

T. A.

Derivaciones de la miseria

En el aire viciado no se respira más que opresión, Pontífices, señores, reyes y mercaderes se suceden y se cubren de oro y de púrpura a costa de las masas

No hay quien no sepa que la capacidad de todo ser humano depende de la salud, la inteligencia y la habilidad poseídas, y que el individuo engendrado, concebido, gestado y nutrido en malas condiciones no puede ser sano, robusto y fuerte. No puede ser inteligente el que desde la infancia vive y se desarrolla entre gente obtusa e ignorante y no tiene ocasión de adquirir conocimientos. No puede ser habilidoso el que está falto de medios, instrumentos o aparatos para ejercitarse en su manejo, y que por tanto el nacido de padres pobres encuentra sino del todo cerrado, repleto de obstáculos, el camino que lleva a la adquisición de lo necesario para vivir con cierta holgura.

Por esta razón y no por otra, el noventa por ciento de los nacidos en la miseria, moral y física, no pueden jamás salir de ella hallándose incapacitados de dirigirse a sí mismos, de saber lo que les conviene y que por el contrario, el engendrado concebido gestado nutrido educado y aleccionado prácticamente en condiciones morales, no solo está en condiciones de regirse a sí mismo sino de servir de mentor a los que no tuvieron la fortuna de tener por padres a personas de buena posición y que en vez de enseñarles la verdad pueden inculcarles la mentira para mejor explotarlo y dominarlos.

Labor social del hombre

La anarquía, la más hermosa y más justa de las concepciones sociales, que será el fin de la evolución humana, aún está obscura y mal definida pero que el individuo sea enteramente libre, sin ser obstáculo a la libertad general. Es menester que la educación moral y filosófica de todos haya concluido.

Por esto y por otras muchas causas la labor que ahora hay que hacer ha de ser intensa, sin descanso, no superficial.

Hay que hacer, hombres sobre todo; es decir individuos que sepan lo que son, lo que quieren y como alcanzarlo. Pensadores, no retóricos, Esclavos, si esta palabra puede emplearse, de la idea no de la frase, Individuos que sientan la aversión a los dictados de la tiranía, de la explotación del obscurantismo, conciencias limpias y claras en las que se refleje siempre la luz del ideal con tal potencia que sea imposible ofuscarlas ni vencerlas, Hombres que vivan por la idea, no que se veigan de ella para tapar sus vicios. Que no se consideren un gas producido por el ambiente que sigue las corrientes por este trazado, y por sí purificadores del mismo. Que se distingan de los demás por sus actos no por sus palabras, Y estos hombres unidos, aun siendo pocos podrán más que las grandes mesnadas de seres que son juguetes de la inconstancia.

Para expulsar la esclavitud

Cuando la masa está educada y sea consciente para, no la revolución social, que habrá sido hecha antes, sino la revolución filosófica, que la conducirá a la anarquía pura supremo ideal de la Humanidad libre

Hay que darse cuenta de que el obrero como tal es casi siempre explotado, maltratado, tiranizado dentro del trabajo. El por sí solo poco o nada podrá contra la explotación, contra los malos tratos contra las órdenes, no de carácter técnico, que estas más que órdenes, son preceptos (a los que hay que sujetarse por propia conveniencia de carácter moral).

Quiera o no se encontrará con este dilema: cooperar con la burguesía en el sostenimiento del régimen que el sabe a la par que informe, anacrónico, o unirse con sus compañeros de fatigas para combatirlo sustrayéndose lo mas posible con sus compañeros del latrocinio y del dominio.

Si es realmente un obrero no vacilará aunque le cause grandes disturbios, en ponerse al lado de los que como él son explotados y tiranizados, principio ellos, los burgueses no podran entender la grandeza de la sublimidad del ideal del obrero. Las mentes han sido demasiado entenebrecidas para que puedan ser iluminadas de sopetón. Pero pronto lo entenderán sin hablarles del mañana

grandioso por el obrero soñado, que los prepara paulatinamente, indicandoles la buena vida, la esencialidad de la gran idea: Que no deben contar jamás con la protección de nadie y sí solo con su propia potencialidad y la que se derive de la unión de potencialidades homogéneas

Para el Sr. Inspector del Trabajo

Sigue el abuso de no observar la jornada legal los patronos de Sta. Maria de Huerta lo que va a dar lugar a que obremos de otra manera menos benevolente y por tanto si V. quiere evitarlo le pedimos corte a raíz esos abusos.

drid, los de Oviedo, los de Barcelona y los de toda España. Digno correligionario de los dirigentes socialistas se apresura a lanzar la especie de que la C. N. T. va contra la República, sabiendo que no es contra ella y sí contra este gobierno de espíritu torquemadesco que deshonra a la República naciente.

Si la C. N. T. hubiese ido contra la República la hubiese dejado afanzarse? Siendo ella el baluarte más fuerte empleado contra la monarquía, de haber ido contra la República hubiese intentado no dejarla nacer. Sin embargo ninguna oposición ha hecho hasta que el ministro del Trabajo, trasladando al ministerio la secretaria de la U. G. T. ha querido imponer por la fuerza las tácticas de lucha de ésta a la C. N. T.

¿Que la República abrió los sindicatos? Resulta gracioso. Solo hubiese faltado que después de ser requerida para derrocar la monarquía, echada esta, hubiesen seguido cerrados los sindicatos. Por otra parte tenemos pruebas convincentes de que la táctica policíaca contra nosotros siguió desde un principio como en la monarquía. Por lo que respecta a la actuación del gobierno en los conflictos sociales para recuperar los jornales rebajados durante la dictadura, hasta con leer la prensa para saber su intervención. Nosotros sólo recordamos a Cabruja el caso del gobernador de Oviedo que fué tachado de imprudente por Maura debido a que hizo a los patronos que abonasen a los obreros los jornales devengados durante la huelga.

Existen también los casos de los gobernadores de Granada y de Valencia.

Terminamos diciendo a Cabruja, le conviene antes de hablar de apolíticos confundiéndonos con el caso de Rusia y la democracia como la de Kerenski, para llegar a la roja dictadura del proletariado enterarse de que son tres cosas bien distintas para que a pesar de su erudición no sigamos terciándolo por ignorante, a más de insidioso, en doctrinas sociales.

Frente a su pedantería final en que dice que no discutirá más que teorías y procedimientos, le decimos si eran doctrinas y tácticas lo que exponía en su suelto «Apolíticos» que originó nuestra primera contestación. Nosotros contestamos siempre en el tono adecuado que merece lo que origina la discusión y como en sus dos artículos campa el insulto y la mala fé, es por lo que contestamos así.

LA REDACCION

De los sucesos de Sevilla

LA VERDAD DE LOS HECHOS

Ha dicho el Sr. Maura que la C. N. T. intentaba provocar un movimiento revolucionario con el fin de poner en peligro la estabilidad de la República.

No se puede aguantar semejante infundio cuanto que después ha quedado aclarado que los que provocaron la tragedia fueron las autoridades sevillanas amparándose precisamente en las órdenes de arrebató del ministro de la Gobernación. Y vamos a demostrarlo.

El sábado 18 del pasado mes de Julio un grupo de obreros huelguistas cerveteros discutía, a la salida del trabajo, con un grupo de cuatro o cinco esquirols que salían entonces de la fábrica. Que no tenían intención de matarse unos a otros lo comprueba el hecho de que se acometieron a bofetadas. Cuando terminaba la disputa por la

huída de los esquirols, los guardias de Seguridad números 102 y 223 que llegaban, hicieron, sin previo aviso, fuego sobre el grupo que reñía, matando por la espalda al obrero Antonio Prieto González e hiriendo gravemente a otro que le acompañaba.

Tan fría y miserablemente fué cometido el asesinato de Prieto, que el gobernador de Sevilla, señor Bastos, ante el temor de la indignación popular, mandó retirar las fuerzas de Seguridad a los respectivos cuarteles y en toda la noche del sábado ni en todo el día del domingo, (a pesar de celebrarse dos actos públicos ese día, en lugar tan concurrido como el Teatro Duque,) se vió un guardia de Seguridad en la calle. ¿Que prueba esto? Esto prueba que hasta la propia autoridad comprendió que los guardias mencionados habían cometido un asesinato en toda la extensión de la palabra.

Consecuencia de ello fué que en el mitin celebrado el domingo día 19 por la mañana en el Teatro Duque, se aprobaron, entre otras, las siguientes conclusiones: «Procesamiento y prisión de los guardias mencionados» y la «dimisión de los señores Maura y Galarza». Además, reunidas las Juntas de los Sindicatos, acordaron hacer una huelga general de 48 horas, en señal de protesta y organizar una manifestación de duelo, el lunes por la mañana, con ocasión del entierro de Antonio Prieto González.

¿Dónde está ese movimiento revolucionario?

Para justificar el proceder de las autoridades se echó mano de las huelgas comenzadas el lunes en 14 pueblos de la provincia. Estas huelgas fueron declaradas porque el Tribunal mixto de arbitraje constituido en la provincia de Sevilla con arreglo al Decreto de último de Mayo en vez de respetar las condiciones de trabajo que los campesinos tenían, las rebajó obrando contra toda razón y justicia.

Estas huelgas no tenían mas relación con la de Sevilla que la de una mera coincidencia en la fecha de declaración.

¿Dónde está el movimiento revolucionario?

Nadie ignora hoy en Sevilla que don Antonio Montaner, el primer gobernador de la República en aquella capital, dejó el puesto por no querer manchar con sangre su limpio historial de hombre democrata y de izquierda.

Nadie ignora tampoco en Sevilla que el actual gobernador, señor Bastos hechura del señor Maura y según rumores del general Sanjurjo, es un adocenado, un incapaz y un cretino. ¿Donde está su historial republicano? ¿Cuando se ha ocupado de él nadie, ni adquirido méritos para ocupar un puesto tan delicado? Quizá por eso, porque no los tenía, ha aceptado el papel indigno de lacayo, a ver si por ese procedimiento los adquiere.

El solo él y el señor Maura directamente y todo el Gobierno indirectamente, son los responsables, los culpables, los agentes provocadores de lo que en Sevilla ha ocurrido.

De la huelga de la fábrica de medias

Parece que entra por cauce de solución asegurando que no ha de ser por las huelguistas el dejar de llegar a la definitiva solución. Este periódico está confeccionado antes de las siete de la tarde del sábado.

¡ ERA CABRUJA !

En el último número de La Voz de Soria, este ignorado filántropo — ¿qué les pasa a los socialistas? — alude sin contestarlo, a nuestro suelto contestación al que él publicó. Intenta justificar que no es ignorante en lo que atañe a la cuestión social, haciendo un artículo que él creería un tratado de sociología, pero en el cual sigue dando muestras de ignorancia (y conste que nosotros nos consideramos muy ignorantes) al confundirnos a nosotros, apolíticos, con los comunistas que son políticos. Cabruja con toda su sociología nos confunde a nosotros, comunistas libertarios que vamos a la destrucción del Estado para reemplazarlo, no por una «Asociación de Egoístas», como insidiosamente dice Cabruja, sino por las organizaciones obreras capacitadas y federadas entre sí desde lo local a lo internacional, para la producción, distribución y consumo; nos confunde, repetimos, con los comunistas estatales — socialistas revolucionarios — que son esencialmente políticos y van a la conquista del Estado para instaurar la irónica y mal llamada dictadura del proletariado, dejando subsistente toda la burocracia que lleva en sí la organización estatal. ¿No es ignorancia confundir doctrinas tan diametralmente opuestas?

Cabruja nos llama divergentes del socialismo. ¿Quiénes más divergentes de él que vosotros los social-fascistas de la democracia socialista? ¿Qué habéis hecho de sus principios? ¿Qué de la lucha de clases, esencia de las ideas socialistas? ¿Dónde habéis dejado las doctrinas del manifiesto comunista? Marx, tuvo el primer error diciendo que el proletariado debía intervenir en los parlamentos capitalistas, pero vosotros habéis llegado más allá del error, habéis llegado a la claudicación vergonzosa, a la prostitución del ideal socialista que a todos nos emocionó en nuestra adolescencia. ¿Quiénes hicieron posible la guerra europea, la barbarie del siglo XX? Los socialistas votando los créditos de guerra y haciendo cantos bélicos a las patrias con fronteras.

¿Quién sino vosotros retrasa la caída del sistema capitalista? ¿Quién sostiene el capitalismo inglés y el belga, por añadidura monárquicos, sino vosotros los socialistas? ¿Quiénes fueron los únicos que colaboraron con la dictadura en España? ¿Quiénes traicionaron el movimiento de Diciembre que costó la vida a Galán y a Hernández y a tantos otros? ¿Vosotros los social-fascistas que no se os cae el rostro de vergüenza al ver cómo el emancipado Largo Caballero y el

«hereditario» Maura, hacen correr la sangre de los hijos del pueblo. ¿A quién se debe esta engendro de la dictadura: los comités paritarios, sino a su ex-consejero Largo Caballero? ¿A quiénes se deberá el fracaso de nuestros compañeros telefonistas sino logran triunfar contra el omnímodo poder del dólar? A vosotros Judas eternos de la clase trabajadora, que ayer por boca de Prieto lanzabais los mayores anatemas contra la compañía invasora de España y hoy siervos de ella, doblegais vuestra inclinada testa ante el poder de los yanquis.

Os habéis pasado la vida diciendo que había que ir al parlamento para llegar a coger las riendas del poder y hoy os lo entregan y no lo queréis. Esto no lo hacéis por miedo, es porque no queréis llevar a la práctica la realización de lo que fué vuestro ideal: (el socialismo marxista) y sabéis que siendo poder y no haciéndolo se os acabaría el escaso predominio que tenéis entre los obreros ingenuos que aún se creen las patrañas que les contais de vuestras tácticas.

Cabruja para lanzar el insulto de que colaboramos con los elementos monárquicos para derrocar la República, después de llamarnos pistoleros alega que dos de los sujetos detenidos estaban disfrazados de obreros parados. Esto mismo, si no le cegase la pasión le haría comprender que no hay colaboración entre los elementos monárquicos y la C. N. T.

El espíritu filantrópico de Cabruja se refleja en que encuentra natural sí, que el poder constituido use de los medios «represivos de máxima eficacia» si pretende imponer el orden que violentamente se turba. Cabruja que sabe como todos sabemos, que el origen de lo de Sevilla no fué un movimiento revolucionario y si una provocación de las autoridades adelantando la hora del entierro del compañero muerto, llama perturbar el orden a la contestación que los obreros sevillanos dieron a la fuerza pública cuando ésta les impidió ir a protestar ante el gobernador por haber adelantado la hora del entierro. Contestación que hubieran dado a la fuerza pública los obreros madrileños cuando los sucesos de Neptuno si hubieran tenido armas.

Cabruja al ser partidario de los medios represivos de «mayor eficacia» aprueba personalmente la política de fusiles, ametralladoras y cañones de Largo Caballero y Maura y su actuación disparando contra los niños y mujeres de los pescadores de Pasajes, los de Ma-

DIFERENCIAL

Lesión de... lo que es

Profesor.—Ayer Sr. Jiménez. Defina el significado de la palabra «katas-trophentheorie».

Alumno.—(Con gran serenidad). Mitiregischreiben haben wie einessimligtsch obirundlegestgeschetgemagt.

Entusiasmo general en la clase, vivas, aclamaciones, apoteosis triunfal. (Al señor Jiménez le dan la oreja... del profesor).

Para quien corresponde

Sabemos que en Soria existe un número bastante elevado de conductores de automóvil que ejercen la profesión sin que para ello estén debidamente autorizados por el obligatorio carnet de aptitud. Y no solo no están autorizados, sino que ni siquiera tienen la edad reglamentaria.

Mientras tanto, existe un núcleo de obreros del volante, que además de poseer el oportuno permiso y estar capacitados moral y materialmente, se encuentran en trabajo debido principalmente, a estas anomalías que denunciaremos.

Hoy nos limitamos a exponer el caso; otro día citaremos hechos concretos.

Aunque algo tarde, nos enteramos de que el Ayuntamiento que rige los destinos de nuestra muy querida Soria, ha votado porque no se lleve a efecto la apertura de la calle paralela al nuevo edificio de Correos en las necesarias condiciones de amplitud que requiere y que son de desearse por la comodidad, belleza y salubridad que significarían.

Es que los concejales «republicanos» ocupan los asientos (que les otorgó el voto popular) únicamente para servir intereses particulares; porque si así es, sería de desearse que se quedaran en sus casitas, muy tranquilos y se preocuparan de otras cosas más en consonancia con sus aptitudes.

¿Qué se debe el hecho de que en la Alameda de Cervantes escasee el agua? Ignoramos la contestación adecuada a esta pregunta. Lo que no ignoramos es que, a la hora de más animación en el paseo, se crea una atmósfera irrespirable debido al polvo que, con la falta de adecuado riego, se eleva del suelo.

¡Señores concejales republicanos! ¡Agu! ¡Por favor!

CARNET SINDICAL

A los obreros de Olvega

En ocasiones los compañeros de la Confederación hemos dado nota de actividad pero esta vez demostraron más actividad los contrarios.

Nuestra actividad es siempre desinteresada, no así la de ellos en este caso.

El domingo 26 último al tratar unos compañeros de esta organización de exponer a los obreros de Olvega nuestra doctrina y táctica de defensa del proletariado fuimos sorprendidos por numerosos obstáculos, por parte de todas las autoridades de dicho pueblo, conscientemente de lo que hacían, hasta el extremo de decirnos:

Mientras el Ayuntamiento de Soria dedica toda su atención a imponer multas a las humildes familias que ponen sus pobres ropas a secar en las ventanillas o balcones de sus domicilios hay algún «dignísimo» concejal republicano, que, haciendo caso omiso de cuanto disponen los reglamentos de circulación, deja abandonados de día y de noche sus camiones en la vía pública, con evidente peligro de que pueda ocurrir alguna desgracia.

Esto es claro y vulgar concepto, se llama «la ley del embudo».

El nefasto Maura chico, en unas declaraciones que hizo a los periodistas, dijo que los huelguistas de Sevilla pedían las cabezas de los hijos de los guardias. ¡Mentira! ¡Mentira! Cien veces mentira, pues precisamente muchos de los huelguistas son hijos de los guardias; lo que si piden con justísima razón es la dimisión de Maura.

A los sindicalistas se les bombardean los centros. (Porqué no se cañoneó también el Círculo Monárquico de la calle de Alcalá?)

¿Saben algunas personas lo que significa «dignidad de hombre», «conciencia del deber», «ídolos falsos», «matón», «prensa sana» y «algo de política»?

Si lo saben, ¿porqué no lo comprenden? Si no lo saben, ¿porqué no lo buscan y se enteran?

A falta de trabajos urbanos, nos han construido un bonito palomar en la Alameda de Cervantes; pero, tan luego como den suelta a las lindas palomitas, tendremos que contribuir a su alimentación (con mucho gusto); pero si los tiempos no mejoran algún día vuelan los pichones, y pasan a dar sustancia en algún puchero. (Palabra)

Anuncio

Se sacan a concurso 300 plazas de «pistoleros».

Los «agraciados» tendrán un sueldo mínimo de mil pesetas diarias, un automóvil, un jamón y siete pistolas completamente gratis.

No se responde de los accidentes y en cárcelamientos, ni del resucitado tiro al blanco llamado «Ley de fugas».

Piñón de caque.

el alcalde, estas palabras: «siendo ustedes de la Confederación de ninguna manera pueden hablar.» Como así lo hicieron. Este Sr. —dijo— simpatiza con los socialistas.

Parte de los obreros de dicho pueblo, inconscientemente, fueron influenciados también para impedirnos dirigirles la palabra.

Lamentamos lo sucedido y más que al despedirnos —porque no quita lo cortés a lo valiente— nos manifestaron los elementos directivos de los obreros que antes de decidirse a ingresar en la Confederación o en la Unión se informarían de los principios de las dos organizaciones en actos públicos por compañeros pertenecientes a cada una de las dos organizaciones; a lo que les dijimos y seguimos sosteniendo, no tener intención de controvertir; cosa que no

hicieron porque —se— un rumor—alguno de los dirigentes al día siguiente los afijeron precipitadamente a la U. G. T.

Esta decisión tan rápida perjudica bastante el buen criterio de la mayoría de los compañeros de Olvega, cuanto que a nosotros se declararon desconocedores de las tácticas y consienten que aprovechando ese desconocimiento de la mayoría, alguno más «espabilado» sin demorar, se personó en Soria afiliándolos a donde podían defender mejor los intereses particulares de los dirigentes, que los generales y comunes de los dirigidos.

Menos mal que pronto quedará demostrada la ineficacia de esa organización acerca de la defensa de los verdaderamente explotados —como somos nosotros— favoreciéndonos mucho más infanzan en su propaganda la gente más «selecta» del pueblo, muchos de ellos sin sufrir la explotación directamente, sino al contrario.

Que os parece un paso de gigante la «Confederación»? Más gigante es la falta de trabajo, la tiranía y el hambre, y tenemos que vencerlos. Nuestra opinión es que para vencer a un gigante es necesario otro gigante mayor. Encima de este vamos nosotros, no queremos enanos.

En la corta entrevista que apesar de todas las dificultades pudimos tener con parte de los obreros, especialmente con el elemento directivo, pudimos observar que la generalidad obedecía al criterio bien o mal fundado de alguno de sus dirigentes, dando los demás por bien hecho lo que él iniciara. No nos extraña que el ciego solicite protección al que ve para cruzar el peligro, pero si éste que ve no procura poner en sitio de salvación al ciego, cuando recobre la vista exigirá responsabilidad sin escuchar «creí que» ni «pensé que».

Ahora que si el ciego no recobra la vista, bastante desgracia tiene. Entre nosotros no queremos ciegos, si alguno se nos acerca en seguida practicamos en él la terapéutica infalible. Extraerle la catarata de los ojos de la conciencia.

Los obreros de La Muedra.

La Federación de oficios varios de La Muedra, celebró el domingo 26 de Julio una extraordinaria asamblea, en la cual se manifestó una vez más el entusiasmo y voluntad de los compañeros que componen dicha organización.

Entre los varios asuntos que se trataron, se acordó por unanimidad que, a la conferencia que se celebrará a primeros del mes en curso en la Regional de Ambas Castillas, el delegado que representará a nuestra organización proponga la forma más eficaz de organizar una campaña de propaganda sindical en toda la provincia de Soria, para demostrar una vez más que estamos dispuestos a llevar a cabo todos los principios, medios y fines de la C. N. T.

También se acordó, a petición de los compañeros de Molinos de Duero, afiliados a esta organización en número de 24, mandar un comunicado al encargado de las obras del puente Ebrillos, con las siguientes bases: 1.ª que se empiece y se termine de trabajar a la hora en punto, pues este encargado tiene por costumbre robar al obrero media hora todos los días; 2.ª que haya en el tajo algunos barriles con agua para beber, para que los obreros no se vean obligados a beber en las balsas, en que lo hacen los animales (esto se ha pedi-

lo varias veces, pero como él se puede permitir el lujo de beber cerveza no se preocupa de los obreros, que aunque brasados por el sol no tienen agua) y por último se le pide que en lo sucesivo procure suprimir las palabras groseras que emplea para dirigirse a los obreros, pues si no es bastante educado para tratar a las personas, aunque pocas, hay bastantes escuelas para educarlo.

Se conoce que este señor ha sido un tépota toda su vida y los trata con unas palabras tan bárbaras y groseras que nos repugna reproducirlas.

Estos compañeros de Molinos manifestaron que están dispuestos a secundar todos los acuerdos y hacer cuantos sacrificios se precisen en pro de la reivindicación social. —Corresponsal.

Perdonar, sí; olvidar, no

Compañeros. La historia es el depósito de los hechos y el testigo de los tiempos; y como en los distintos pueblos del mundo, muchos compañeros nuestros han dado su vida, o mejor dicho, se la han quitado solamente por el grave delito que cometieron al propiciar la redención del pueblo trabajador; debemos reforzar aquellas vidas llevando el máximo de aliento espiritual, a todo el proletariado que tiene los ojos de su inteligencia fijos en el sentido moral de la igualdad, sin proletariado, la fraternidad sin maldades, ni parásitos que los manejen y libertad sin trabas, ni mordasas al pensamiento humano.

¿Qué tenemos que hacer para lograr todo esto? Unirnos.

Para sentir la necesidad de la unión, hace falta despertar del sueño intelectual en que se encuentra el asalariado y despertar los ojos de la inteligencia para ver al mundo como es, y comprender el andamiaje de la farsa que tienen montado los privilegiados y que están viendo se derrumba por momentos, para contemplar desde sus grandes palacios, con regocijo, las torturas del pueblo trabajador, insensiblemente.

Con buena luz en la inteligencia, veremos todas las injusticias que pesan sobre el proletariado; es seguro que piensa y siente el derecho de unirse y estrecharse a sus compañeros de infortunios, para buscar su salvación y la de sus hijos.

Al hacerse esta unión que por ver claras sus necesidades (económicas) y sus causas, tiene que, de esta sagrada unión brotar el sentimiento noble y generoso que nos ha de hacer sentir el amor hacia todos y despertará el deseo de verla cada día más propagada por nuestros descendientes.

Ahora debemos pensar para que no se lleve al triste suceso de que todos los hijos o la mayoría de verse privados de sus padres o hermanos que los alimentaban corporal y espiritualmente por la muerte de ellos o por el encarcelamiento que la burguesía y el Gobierno valiéndose de sus esbirros, están haciendo en las últimas huelgas. No olvidéis; perdonar, siempre; pero olvidar, nunca; para distinguir los malos insectos que la sociedad actual y sus secuaces extienden por las ciudades.

E. A. Regiero.—Soria.—Imp.